

Lunes 01 de Septiembre del 2008

Última modificación 01.09.2008

El Financiero En abril-junio creció 34.7% el sector telecomunicaciones Ana Laura Acevedo El sector telecomunicaciones del país creció 34.7 por ciento anual durante el segundo trimestre del año, con lo que multiplicó por 12 la expansión de la economía mexicana en ese periodo. Según el Índice de Producción del Sector Telecomunicaciones (Itel), el crecimiento anual del sector fue de 35.6 por ciento. El estudio elaborado por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) detalló que fue el segmento de telefonía celular el que mayor dinamismo presentó, al registrar un repunte de 55.7 por ciento, considerando el número de minutos cursados. Se complica el panorama económico: industriales Isabel Becerril Al interior de la industria existe preocupación e incertidumbre, pues desde su perspectiva el marco nacional es cada vez más complejo, dado que el desenvolvimiento de la economía no se sustenta en el sector productivo. El Centro de Estudios Económicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) hace notar que en el primer semestre el Producto Interno Bruto (PIB) presentó un crecimiento anual de 2.7 por ciento, donde el sector servicios avanzó 3.7 por ciento, el agropecuario 1.8 y el fabril 1.1. Al presentar un escaso incremento, uno de los resultados más "preocupantes" en la industria fue la pérdida de empleos. México sortea embates de crisis internacional Ivette Saldaña Los embates económicos internacionales y el difícil contexto que se inició desde 2007 son situaciones que para la Secretaría de Economía (SE) se enfrentaron con finanzas públicas sanas y sectores en crecimiento, como los de infraestructura, vivienda, servicios y el financiero. En un documento, la dependencia a cargo de Gerardo Ruiz Mateos explica que hay resultados positivos gracias a que se tomaron medidas como el Programa de Apoyo a la Economía, las Acciones en Apoyo a la Economía Familiar y al hecho de que la creación de ProMéxico ayudó a promover las exportaciones y atraer inversiones. Ésas fueron las principales tres acciones que permitieron enfrentar el contexto mundial de desaceleración económica en Estados Unidos, aumento en los precios de los energéticos y de los alimentos básicos, y que se presentan como logros en el segundo año de gobierno. Duplicar la producción de alimentos, reto de AL Héctor A. Chávez Maya / enviado DES MOINES, EU, 31 de agosto.- Latinoamérica tiene la oportunidad de ser el gran productor de alimentos en el mundo, ya que no hay otra región que tenga esa capacidad productiva, por lo que Monsanto continuará invirtiendo más de diez millones de dólares anuales en investigación, dijo Kerry Prette, responsable comercial del consorcio. Entrevistado en el marco de la Farm Progress Show, considerada la exposición agrícola más importante de EU, señaló que el incremento en la demanda de alimentos de naciones como China es un indicativo de la presión tan importante que ahora se establece sobre la necesidad de granos. Lo anterior obliga a encontrar nuevas estrategias para satisfacer los requerimientos tan grandes, derivados de los cambios económicos en las naciones, apuntó. Más pobreza mundial Araceli Damián* Lunes, 1 de septiembre de 2008 El Banco Mundial (BM) revisó al alza su línea de pobreza extrema (LPE), con lo cual la cifra de pobres extremos en el mundo se elevó de mil a mil 400 millones de personas. Este tremendo aumento en la magnitud de la pobreza extrema en el planeta resultó de un ligero cambio de la LPE, que pasó de un dólar con ocho centavos por persona al día (en dólares de PPA: paridades de poder adquisitivo) a un dólar con 25 centavos. Este ajuste se basó en nuevas encuestas "mundiales" sobre hogares y precios levantadas en cien países en desarrollo. Con base en los resultados, el BM se dio cuenta de que el costo de vida en los países subdesarrollados era más alto de lo que creía anteriormente. Pesarán en el informe de FCH repercusiones por la crisis en EU El Segundo Informe de Gobierno tendrá como cariz la crisis que emergió desde los mercados internacionales, y que ha ocasionado desequilibrios sustantivos en el ámbito económico del país. Un débil crecimiento económico desencadenó problemas estructurales, como un alto desempleo, fenómeno que se acentuará si se prolonga una baja dinámica en la actividad productiva de Estados Unidos. La inflación se agrega a este difícil entorno que vive la economía nacional. Aun cuando los precios de los futuros de materias primas empezaron a ceder, todavía resultan insuficientes para advertir que, en el caso de México, se podría estabilizar el comportamiento inflacionario. Petroleras desalojan plataformas en el Golfo de México Efraín H. Mariano La poca certidumbre sobre la trayectoria, fortaleza y potencial impacto del huracán Gustav sobre la industria petrolera del Golfo de México reprimió las cotizaciones del petróleo desde sus máximos de la sesión para dejarlas al cierre prácticamente sin cambios. Así, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), que permanecerá cerrado este lunes por la celebración del Día del Trabajo, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre cerró en un mínimo de la sesión, en 115.46 dólares, con una ligera baja de 13 centavos de dólar, o 0.1 por ciento, tras tocar un tope intradía en 118.76 dólares. Concluye la BMV mes y semana con pérdidas; WS, mixto Felipe Sánchez La última jornada de la semana y del mes fue de pérdidas para las bolsas de México y Nueva York; de forma moderada en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y más acentuada en Wall Street. Esto se debió a malos datos de la economía de Estados Unidos y reportes negativos de empresas. La BMV concluyó con una reducción de 0.58 por ciento, a 26 mil 290.99 unidades, con un volumen escaso de sólo 103.3 millones de acciones y ocho mil 135 transacciones. En la semana la bolsa sumó una pérdida de 2.17 por ciento y en el mes de 4.4 por ciento. En Nueva York, el Dow Jones cayó el viernes 1.47 por ciento, a 11 mil 543.55 puntos; en la semana perdió 0.73, pero en el mes avanzó 1.45 por ciento. El Reforma Suben pronóstico de inflación a 5.61% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (1 septiembre 2008).- Los principales grupos de analistas económicos del sector privado elevaron en más medio punto porcentual sus expectativas de inflación para el presente año, indican los resultados de la encuesta mensual elaborada por el Banco de México. Mientras que en julio los analistas pronosticaron una tasa de crecimiento anual de 5.07 por ciento para el índice general de precios, en la encuesta de agosto la estimación se fue 5.61 por ciento. De cumplirse este pronóstico, la inflación del 2008 sería la más alta de los últimos seis años. Advierte BCE desatención global a crisis Buenos Aires, Argentina (1 septiembre 2008).- La comunidad financiera internacional aún no ha hecho lo suficiente para resolver la crisis global, afirmó este lunes el vicepresidente del Banco Central Europeo, Lucas Papademos. "El regreso a la normalidad requerirá de más acciones de los participantes del mercado y los líderes políticos", dijo Papademos, de nacionalidad griega, sugiriendo ajustes moderados en las tasas de interés. En un seminario en Buenos Aires organizado por el Banco Central argentino, Papademos también sostuvo que los bancos tienen que mejorar su

rentabilidad mejorando la transparencia, la valuación, los estados contables y el manejo de riesgo, luego de que sus ingresos se redujeran 500 mil millones de dólares desde enero de 2007. Registran remesas peor caída mensual Ciudad de México (1 septiembre 2008).- Las remesas que envían los mexicanos que viven en el exterior bajaron un 6.93 por ciento en julio a tasa anual, su peor caída mensual desde que el Banco de México comenzó a tener registros hace más de una década. El monto de los envíos en julio fue de 2 mil 15.04 millones de dólares, dijo el lunes el Banco de México en su sitio de internet. Con ello, los envíos de los mexicanos -que en una mayoría residen en Estados Unidos- sumaron 13 mil 615.81 millones de dólares entre enero y julio, una baja del 2.91 por ciento comparado con el mismo lapso del año pasado. Cotiza dólar menudeo a 10.39 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (1 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotiza en 10.07 pesos a la compra y 10.39 pesos a la venta, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.09 pesos a la compra y 10.39 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.17 pesos a la compra y 10.37 pesos a la venta. Aumenta gasolina otra vez Mayela Córdoba y Alberto Barrientos Ciudad de México (1 septiembre 2008).- A partir de hoy, Petróleos Mexicanos (Pemex) aplica un nuevo aumento de entre dos y tres centavos a los precios de las gasolinas y el diesel. En el caso de la Magna el incremento es de dos centavos, para ubicarse en 7.35 pesos por litro; el mismo aumento aplica para el diesel, que queda en 6.50 pesos por litro. La gasolina Premium sube tres centavos, por lo que a partir de hoy cuesta 9.16 pesos por litro. De acuerdo con el documento enviado por la Gerencia de Políticas y Desarrollo Comercial de Pemex Refinación a los propietarios de gasolineras y distribuidores directos, los nuevos precios corresponden al desliz mensual señalado en la Ley del IEPS. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31558.html> Fracasen pactos; se disparan precios Ramiro Alonso y Manuel Lombera En los últimos 19 meses de la presente administración, han fracasado los distintos programas y pactos que ha aplicado el gobierno federal para frenar el incremento de los alimentos. Según expertos, las acciones que han ido desde estabilizar el precio de la tortilla —cuyo precio se niega a bajar de los ocho pesos promedio el kilogramo—, hasta el supuesto congelamiento de 150 productos procesados, propuesto por los industriales y anunciado por el presidente Felipe Calderón en junio pasado, no han servido de nada. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66323.html> Caerán ingresos por crudo en 2009 Noé Cruz Serrano El gobierno federal espera una caída de 10.8% en el precio del petróleo crudo en 2009, lo que lo llevó a establecer un precio promedio de 80.26 dólares por barril para efectos presupuestales. La proyección de precios del crudo mexicano indican que el año entrante iniciaría con un precio promedio de 84.43 dólares por barril y cerraría con 75.27 dólares, según el comportamiento del mercado. De acuerdo con las consideraciones de la Secretaría de Hacienda que las entidades y organismos públicos debieron acatar para la proyección de resultados de 2009, la plataforma de producción de petróleo crudo se fijó en 2 millones 780 mil barriles diarios, 354 mil barriles menos que el nivel presupuestado para este año y un precio para el gas natural de 8.86 dólares por millón de BTU .

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66328.html> Repuntará la inflación Ixel González y Ricardo Jiménez La inflación en el país seguiría repuntando hasta aproximarse al fin de año a 6%, nivel estimado por Banxico, para comenzar a descender a partir del primer trimestre de 2009. En tanto, la actividad económica seguirá mostrando debilidad, según las estimaciones de analistas económicos del sector privado. El consenso de las estimaciones recabadas en la Encuesta Mensual de EL UNIVERSAL indica un fuerte repunte en los estimados de inflación para este año y el entrante, de tal forma que se estima que al cierre de 2008 la inflación anual será de 5.68%, es decir, 0.55 puntos porcentuales más que lo pronosticado en la encuesta del mes pasado. El nivel máximo estimado es de 5.93%, cifra próxima al pronóstico de Banco de México. En particular, se espera que en octubre la inflación anual se ubique en 5.62%

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66329.html> BMV acepta 7 acciones de alta bursatilidad Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) aplica por primera vez los nuevos criterios de clasificación de las series accionarias en niveles de bursatilidad, bajo este régimen 7 nuevas emisoras acceden al estrato de alta bursatilidad, dentro de las cuales se encuentran GFInbur, Kimber, Soriana, Simec, Bimbo, Bolsa y Citigroup. Además, la BMV clasificó a 13 emisoras en el estrato de media bursatilidad, por mencionar algunas se encuentran Vitro, Cel, Contal, BBVA, GBM, Cydsasa, Gissa entre otras. En el mes de agosto del 2008, el índice de bursatilidad aplica los nuevos criterios para la clasificación de las series accionarias y es resultado del análisis sobre la evolución operativa del mercado accionario de los últimos años, periodo en el que ha producido una importante transformación en el mercado accionario mexicano.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66334.html> Desatienden programas contra la inflación a pobres Manuel Lombera Martínez Los programas públicos y privados para amortiguar el efecto inflacionario de los alimentos no se han traducido en beneficio para las familias más pobres del país. Desde la crisis de la tortilla, en 2007, se han puesto en marcha cinco programas nacionales, en acuerdo entre el gobierno federal y la industria de alimentos, a fin de frenar la escalada de precios ocasionada por el alto costo de las materias primas en el mercado internacional. Sin embargo, el déficit de productividad agroalimentaria y la pérdida del poder adquisitivo de los mexicanos son factores de raíz que los programas no atienden, señaló Víctor Suárez, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del campo (ANEC). “Nos estamos enfrentando a una condición de graves problemas

estructurales”, subrayó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66338.html> Pemex da contrato para perforar Pemex Exploración y Producción (PEP) dio a conocer el fallo de la Licitación Pública Internacional de Conformidad con los Tratados de Libre Comercio 18575051-017-08, para la contratación de los Trabajos de perforación vertical y direccional para pozos petroleros en la Región Norte. Estos trabajos forman parte de la actividad exploratoria que desarrolla este organismo subsidiario para descubrir nuevos yacimientos petroleros y evaluar su potencial petrolero, informó la paraestatal en un comunicado. Ante la necesidad de perforar pozos para optimizar diversos campos productores de gas correspondientes a los Proyectos Integral Cuenca de Burgos y Cuenca de Veracruz, Pemex Exploración y Producción emitió la convocatoria con el propósito de contratar a una empresa que proporcionara servicios de perforación vertical y direccional, con tecnología de vanguardia, para optimizar los resultados de las actividades de perforación, cuyas bases

fueron adquiridas por seis empresas. El Economista <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/29/1663/alza-de-alimentos-dispararia-desigualdad-y-pobreza-cepal> Alza de alimentos dispararía desigualdad y pobreza: CEPAL La aplicación de medidas permitirían paliar en parte sus efectos, recomienda la Comisión; recuerda que, de subir 15% anual los alimentos, la pobreza se incrementaría 3 puntos porcentuales. El sostenido aumento en los precios de los alimentos y en el valor de los hidrocarburos tendrá graves efectos sobre la pobreza y la distribución del ingreso en los países de América Latina y el Caribe. Así lo advierte la CEPAL en su informe Estudio Económico de América Latina y el Caribe, 2007-2008. Según un ejercicio de simulación para aislar y evaluar el impacto del aumento de los precios de los alimentos, un incremento de 15% en el valor de estos productos implicaría un crecimiento de la pobreza de casi 3%, que afectaría a más de 15 millones de personas en la región. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/01/1493/bmv-opera-con-ganancia-marginal/BMV-opera-con-ganancia-marginal> Noticias relacionadas: La BMV opera en terreno positivo con una ligera alza de 0.07%, en un mercado con pocas operaciones ante la ausencia de participantes por el feriado del Día del Trabajo en Estados Unidos. La Bolsa Mexicana subía el lunes un ligero 0.07%, en un mercado con pocas operaciones ante la ausencia de participantes por el feriado del Día del Trabajo en Estados Unidos. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 19.46 puntos, a 26,310.45 unidades, con un volumen de apenas 1.5 millones de acciones negociadas. Entre las acciones que subían, destacaban las del grupo minero Peñoles, uno de los principales productores de plata refinada del mundo, con 2.18%, a 173.20 pesos.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/29/1480/crece-economia-11-en-junio> Crece economía 1.1% en junio El INEGI informó que Índice Global de la Actividad Económica se expandió un 1.1% en junio a tasa anual; en cifras desestacionalizadas subió un 0.23% en junio frente al mes previo. La actividad económica de México se expandió un 1.1 por ciento en junio a tasa anual, dijo el viernes el instituto de estadísticas, una cifra menor a la esperada por el mercado. En cifras desestacionalizadas, el Índice Global de la Actividad Económica (IGAE) subió un 0.23% en junio frente al mes previo, dijo el gubernamental Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Analistas esperaban un aumento del 1.64% en el índice a tasa anual, según el promedio de estimaciones en un sondeo de Reuters MEX17 entre 11 especialistas. La mediana de la consulta arrojó un aumento del 2.20 por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/29/1485/wall-street-finaliza-la-sesion-a-la-baja> Wall Street finaliza la sesión a la baja NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses cayeron el viernes presionadas por una baja de los títulos de tecnología, luego de que el fabricante de computadoras Dell advirtió de que las empresas en el mundo están recortando su gasto en informática. No obstante, el mercado cerró agosto con una ganancia mensual, porque el petróleo siguió el retroceso que inició en julio. El promedio industrial Dow Jones cerró con una baja de 171.47 puntos, o 1.46%, a 11,543.71 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdió 17.93 puntos, o 1.38%, a 1,282.75 unidades. El índice tecnológico compuesto Nasdaq retrocedió 44.12 puntos, o 1.83%, a 2,367.52 unidades. En la semana, el Dow Jones y el S&P 500 cayeron 0.7% y el Nasdaq perdió un 2 por ciento. Sin embargo, en agosto el Dow subió 1.5%, el S&P 500 ganó 1.2% y el Nasdaq avanzó 1.8 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/29/1477/superavit-fiscal-en-el-primer-semester-reporta-hacienda> Superávit fiscal en el primer semestre, reporta Hacienda El elevado precio del petróleo y una mejor recaudación empujaron el superávit fiscal de 91,600 millones de pesos en el periodo enero-julio. México registró un superávit fiscal de 91,600 millones de pesos (8,917 millones de dólares) en el periodo enero-julio, informó la Secretaría de Hacienda. El país, que mantiene desde hace dos años un saludable estado en sus finanzas públicas en parte por un elevado precio del petróleo y una mejor recaudación tributaria, busca este año el equilibrio en sus cuentas fiscales. En el 2007, México tuvo un pequeño superávit público del 0.01% del Producto Interno Bruto (PIB). La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=economia&article=029n1eco> Se incrementó 34 por ciento en tres años el desempleo entre jefas de familia Susana González El desempleo entre mujeres que son "cabezas de familia" aumentó 34 por ciento - 27 mil casos más - en el último trienio, pues de existir 79 mil 722 en el segundo trimestre de 2005, para el mismo periodo de este año se contabilizaron 106 mil 189, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Lo anterior contrasta con el desempleo que, en términos generales, se registró entre hombres y mujeres considerados "cabezas de familia" pues aumentó sólo 2.1 por ciento en el periodo citado al pasar de 456.3 a 466.3 mil casos, mientras si se toma exclusivamente el caso de los hombres hubo una caída de 4.3 por ciento: de 376.6 mil casos reportados en el segundo trimestre de 2005 ascendieron a 360 mil padres desocupados para mediados de este año.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=economia&article=029n3eco> Hacienda: al gobierno federal, 83.5% de aportaciones fiscales de Pemex en 7 meses Juan Antonio Zúñiga Los ingresos tributarios registraron una caída anual de 4.1 por ciento en términos reales en los primeros siete meses del año, la cual fue más que compensada por un incremento de 48.2 por ciento en las aportaciones fiscales de Petróleos Mexicanos (Pemex) con las que finalmente las finanzas del gobierno federal cerraron con superávit de casi 54 mil 400 millones de pesos hasta julio, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al dar a conocer el comportamiento de las finanzas públicas y la deuda en enero-julio, la dependencia indicó que Pemex aportó 544 mil 718.1 millones de pesos al sector público, de los cuales 83.5 por ciento tuvieron como destinatario el gobierno federal.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=economia&article=030n1eco> KRC ganó licitación para perforar pozos en Burgos y Veracruz Israel Rodríguez La empresa KRC Grupo Petrolero de México fue la ganadora de la licitación pública internacional para perforar diversos pozos en campos de las Cuencas de Burgos y de Veracruz, con un contrato por más de 40 millones de dólares para ejecutarse en un plazo de 730 días, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Pemex Exploración y Producción (PEP) da a conocer el fallo de la licitación de conformidad con los tratados de libre comercio número 18575051-017-08, para la contratación de los "Trabajos de perforación vertical y direccionar para pozos petroleros en la región Norte". Estos trabajos forman parte de la actividad exploratoria que desarrolla este organismo subsidiario para descubrir nuevos yacimientos petroleros y evaluar su potencial.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=economia&article=030n2eco> Desarrolló el IMP tecnología para

limpiar contaminación en suelos Israel Rodríguez Con el fin de solucionar problemas ambientales generados por hidrocarburos en superficie, subsuelo y agua subterránea, integrantes del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) desarrollaron una tecnología geoelectrica, mediante la cual se pueden separar con alta precisión áreas limpias y contaminadas. La tecnología incluye la aplicación de métodos geofísicos superficiales, que delimitan en tercera dimensión la contaminación en el subsuelo, zonificando el área afectada por grado de contaminación, calculando volumen de suelo contaminado y evaluando la vulnerabilidad de los acuíferos a la contaminación. Para el diagnóstico de impacto ambiental tradicionalmente se aplicaban técnicas geoquímicas basadas en perforación, muestreo de suelo y análisis en laboratorio. Ahora, con el proyecto Desarrollo y verificación del modelo de cambio de propiedades eléctricas y petrofísicas en suelos contaminados en proceso de biodegradación, este servicio ha sido mejorado mediante la aplicación de las técnicas geofísicas, dándole un valor agregado.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=economia&article=030n3eco>Lleva 3 semanas al alza el riesgo país de México en JPMorgan Israel Rodríguez El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el pasado viernes en 185 puntos base, un punto base por arriba del nivel reportado el 22 de agosto, con lo que liga tres semanas al alza. El riesgo país es un indicador sobre las posibilidades de un país emergente de incumplir en los términos acordados con el pago de su deuda externa, ya sea al capital o sus intereses. En cuanto más crece el nivel del “riesgo país” de una nación, mayor es la probabilidad de que la misma ingrese en moratoria de pagos

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=capital&article=041n2cap>La canasta básica ha aumentado 28.5 por ciento en ocho meses: Sedeco Laura Gómez Flores El costo de la canasta básica continúa en crecimiento. De enero a agosto registra un alza de 28.5 por ciento, lo que para las familias capitalinas significa erogar mil 800 pesos mensuales, es decir, 14 por ciento más de un salario mínimo, con lo cual queda “aniquilado, pues este ingreso ya no es suficiente siquiera para comprar las tortillas que requieren, afectando también sus niveles de nutrición”; afirmó la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez Alzúa. Mencionó que a casi dos meses de ponerse en marcha el programa permanente de abasto en 52 mercados sobre ruedas con precios de productos alimenticios “muy por debajo” de los ofertados en las tiendas de autoservicio, se reactivó este sistema de abasto al duplicar sus ventas, y se llegó a un acuerdo con 37 mercados públicos ubicados en Coyoacán, de un total de 317 en el Distrito Federal, para comercializar 100 mil toneladas de papa alfa producida en Tlalpan esta semana, a siete pesos kilo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/01/index.php?section=sociedad&article=047n1soc>Grupos ambientalistas de siete estados exigen a la Semarnat reformar leyes Angélica Enciso L. Por vez primera se reunieron movimientos ciudadanos ambientalistas de decenas de localidades, provenientes de al menos siete estados del país, con el propósito de demandar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) una reforma profunda a leyes, reglamentos y normas nacionales para el manejo ambiental, ante el deterioro de los recursos naturales, la imposición de proyectos y daños a la salud en diversas comunidades. En la Universidad Nacional Autónoma de México se realizó la primera Asamblea de Afectados Ambientales, a la cual asistieron representantes de movimientos, como los que han surgido en protesta por los daños a la salud y el ambiente que provoca la contaminación en El Salto, Jalisco; la construcción de un relleno sanitario en Loma de Mejía, Cuernavaca, situado en una región donde hay ríos, y en contra de la edificación de unidades habitacionales en zonas donde hay escasez de agua.